

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2019)  
**Heft:** 3

**Artikel:** Journée des Casques bleus  
**Autor:** Briquet, Guillaume  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-867961>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Chaque année, une cérémonie émouvante et digne a lieu au Palais des Nations à Genève.  
Toutes les photos © Guillaume Briquet.

## Maintien de la Paix

### Journée des Casques bleus

**Guillaume Briquet**

Photographe et reporter de guerre

**G**enève, 30 mai 2019 - Aujourd'hui, les Nations Unies célèbrent la journée Internationale des Casques Bleus. Dans tous les pays où ces derniers sont déployés, au siège des Nations Unies à New-York mais aussi l'Office des Nations Unies à Genève, des cérémonies avaient lieu.

Au Palais des Nations, un certain nombre d'anciens Casques Bleus ont été honorés pour leurs engagements dans ce corps. Huit décorations ont été remises, cinq médailles Commémorative de la Paix et cinq médailles du Prix Nobel de la Paix. Le Prix Nobel de la Paix 1988 a été remis à M. Javier Perez de Cuellar, alors Secrétaire Général des Nations Unies, rendant ainsi hommages à l'engagement des hommes en services de 1957 à 1988.

L'Association Internationale des Soldats de la Paix décerne donc chaque année un certain nombre de décorations à d'anciens Casques Bleus, dont celle du Nobel de la Paix (1988). M. Laurent Attar-Bayrou, fondateur et actuel Président de l'AISP a ainsi remis la prestigieuse médaille de l'Académie Suédoise à d'anciens membres de ce corps. Il rappelle aussi dans un court entretien qu'il nous a accordé, le sacrifice de leurs vies fait, depuis l'établissement de la première mission de maintien de la paix en 1948 jusqu'en avril 2018, par 3'500 militaires, agents de police et civils dans le monde.

Monsieur le Général de Division (DVI) Christian Peraldi a bien voulu évoquer, pour la RMS, le rôle essentiel dans le monde de ce corps particulièrement exposés en raison des règles d'engagement très restrictives. Le Général Peraldi, particulièrement ému, cite le combat du pont de Vrbanja où une section de 31 soldats du 3<sup>e</sup> RIMa, sous mandat des Nations Unies, ont pris d'assaut ce point-clé durant la guerre de Bosnie-Herzégovine. Les hommes étaient emmenés par le lieutenant Heluin puis par le capitaine Lecointre. Ce fait d'arme a marqué un tournant dans l'attitude et l'engagement des Casques Bleus.

Pour rappel, le capitaine Lecointre est aujourd'hui Général d'Armée et chef d'Etat-Major des Armées. (CEMA). Nous avons tous entendu son poignant discours, prononcé lors des funérailles des deux officiers du Commando Hubert, Cédric de Pierrepont et Alain Bertoncello, tués lors d'une OPEX au Burkina Faso, dans la nuit du 9 au 10 mai de cette année, sous le drapeau français.

Cette journée dans le parc du Palais des Nations s'est poursuivie par le discours de Monsieur Clemens Adams, qui a rendu hommage au rôle essentiel dans le maintien de la paix des hommes aux casques azurs, au nom du Directeur général de l'UNOG actuellement en déplacement à l'étranger.

Après cette cérémonie, une gerbe de roses rouges a été déposée devant le monument érigé à la mémoire des Casques bleus morts sous mandats du Conseil de Sécurité. Une performance musicale faite par la Chorale des Nations Unies a clos cette journée du souvenir.

G. B.

